



**À PROPOS DE LA RÉOLUTION 77/7 DE
L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DES NATIONS UNIES
INTITULÉE:**

**« NÉCESSITÉ DE LEVER LE BLOCUS ÉCONOMIQUE,
COMMERCIAL ET FINANCIER IMPOSÉ À CUBA PAR LES
ÉTATS-UNIS D'AMÉRIQUE »**

Le blocus économique, commercial et financier se situe au cœur même de la politique que suivent les États-Unis d'Amérique envers Cuba depuis de plus soixante ans. Les effets de cette guerre non déclarée contre l'économie, la société, la vie quotidienne et les rêves de progrès de plus de onze millions de Cubains n'ayant pas cessé un seul jour.

- Plus de 80 p. 100 de la population cubaine actuelle n'a connu son pays que sous blocus.
- Du 1er mars 2022 au 28 février 2023, le blocus a causé à Cuba des dommages et préjudices se chiffrant à environ 4 867 000 000 de dollars, soit plus de 405 millions par mois, ou plus de 13 millions par jour ou plus de 555 000 par heure.

Préjudices causés aux secteurs à plus forte incidence sociale:

- Durant la période que couvre ce Rapport, le blocus a causé à la santé publique des préjudices se chiffrant à 239 803 690 dollars, soit presque 80 millions de plus que ceux enregistrés avant la pandémie de Covid-19 (avril 2019-mars 2020). Les préjudices accumulés en plus de soixante ans de blocus se montent à 3 625 840 594 dollars.
- Bien que l'État cubain consacre de grosses ressources et consente de gros efforts au développement du secteur agricole, le blocus a de lourdes retombées dans ce domaine : de mars 2022 à février 2023, les préjudices se sont chiffrés à 273 390 800 dollars.
- De mars 2022 à février 2023, les préjudices causés au secteur de l'éducation se sont chiffrés à 75 551 799 dollars.

- Dans le domaine de la culture, le blocus complique la recherche de créneaux de marché et d'occasions d'affaires, empêche la promotion, la diffusion et la vente de nos talents culturels, déprime au minimum les prix de vente et limite énormément l'accès à de vastes publics sur tous les continents.

Préjudices causés au développement économique:

- Le principal facteur qui a empêché l'économie d'avancer d'une manière plus rapide et plus dynamique, c'est l'impossibilité d'atteindre les revenus d'exportation escomptés. À cet égard, le manque à gagner causé par le blocus se chiffre à 1 808 000 000 dollars, soit 37 p. 100 du total des préjudices.
- Le manque à gagner causé par le blocus au tourisme se chiffre à 1 089 470 572 dollars.
- Les Étatsuniens n'ont pas le droit de faire du tourisme à Cuba, alors que, selon les estimations, au moins 1,2 million y iraient tous les ans, ce qui ferait des USA notre plus gros marché touristique. Seuls 117 825 y étant allés à Cuba durant la période analysée, cela représente un déficit d'environ 1 082 175 visiteurs, soit un manque à gagner de 1 001 011 875 dollars.
- Durant la période analysée, les préjudices infligés au secteur de la biotechnologie et l'industrie pharmaceutique se chiffrent à 142 896 200 dollars, essentiellement du fait d'un manque à gagner en matière d'exportations, de surcoûts pour repositionnement géographique de notre commerce et des sanctions monétaires.

- Les préjudices causés à l'industrie et au système d'entreprises durant la période examinée se chiffrent à 467 750 990 dollars, surtout pour manque à gagner en exportations de biens et services, repositionnement géographique du commerce, fluctuations des taux de change, entraves technologiques et pénurie de combustibles.
- La construction continue, à cause du blocus, d'avoir beaucoup de mal à accéder à des technologies plus efficaces, légères, consommant moins de matériaux de base et de composants énergétiques : de mars 2022 à février 2023, les préjudices se sont chiffrés à 89 134 500 dollars, la Direction générale du logement en concentrant le plus gros : 83 425 400 dollars.
- La guerre économique de l'administration étasunienne touche aussi sérieusement le secteur privé, limitant significativement l'activité de nombreux hommes d'affaires privés, de patrons d'entreprises et de coopératives cubaines.

Préjudices causés au commerce extérieur:

- Les préjudices causés par le blocus au commerce extérieur cubain, de mars 2022 à février 2023, se chiffrent à 3 081 300 000 dollars.

À titre de	USD (millions)
Impossibilité d'accéder au marché des USA	488,8
Surcoût en fret et assurances et intermédiaires	490,9
Manque à gagner pour non-exportations	1 808,0
Risque pays/surcoût de financement	13,4
Prohibition d'utiliser le dollar des États-Unis	280,2
TOTAL	3 081,3